

KI für die betriebliche Praxis (KI-ULTRA)

Unternehmen (Industrie, KMU, deutschlandweit) praxisnah dabei unterstützen, KI menschenzentriert einzusetzen



Ziele und Ergebnisse

- Das Projekt KI-ULTRA zielt darauf ab **menschenzentrierte KI-Einführungsprozesse** in Unternehmen zu ermöglichen. Dafür wurden **zwei Leitfäden für die strategische Planung sowie die konkrete Umsetzung eines KI-Projekts** in Kooperation mit 29 Betrieben entwickelt. Um die Change-Prozesse bewerten zu können, wurde zudem ein **Instrument für die KI-Folgenabschätzung** erstellt und erprobt.
- Die teilnehmenden Organisationen – kleine Firmen und Mittelständler aus verschiedenen Industrien (z. B. Maschinenbau, Energie, Versicherung) und Regionen Deutschlands – wurden regelmäßig in Vernetzungsformaten zusammengebracht, um **Erfahrungsaustausch und Synergieeffekte** zu ermöglichen.
- Die **Verbreitung der im Projekt entwickelten Hilfswerkzeuge und Ergebnisse** erfolgt national (etwa über die Zukunftszentren) wie international.



Förderbetrag: 1,8 Mio. EUR



Partner und weiterführende Informationen

- [Fraunhofer IAO](#), Stuttgart
- [IAT-Institut der Universität Stuttgart](#)
- 29 Betriebe unterschiedlicher Größe und aus verschiedenen Industrien, z. B. in Hannover, Frankfurt a. M., Dortmund und Solingen.
- [Zukunftszentren](#) als Kooperationspartner
- [Projektvorstellung](#)
- [externe Projektwebsite](#)



Laufzeit: 02/2021 - 06/2025